



**HACIA LUBUMBASHI.** Kinshasa, Zaire, agosto 16 (Reuters). El Papa Juan Pablo II, que se encuentra en gira por varios países africanos, visto hoy con el Presidente de Zaire, Mobutu Sese Seko, poco antes de partir hacia la ciudad de Lubumbashi y luego a Kenia.

## Rigurosa honestidad pide el Papa en Zaire

Kinshasa, Zaire, agosto 16 (UPI). El Papa Juan Pablo II, en una aparente referencia a la corrupción gubernamental en Zaire, urgió a los funcionarios que practicarán una "rigurosa honestidad" para mejorar la suerte de sus compatriotas.

El Pontífice, que debe salir hoy de Zaire hacia

Kenia, aludió a la corrupción gubernamental en Zaire durante una reunión con el Presidente Mobutu Sese-Seko y otros funcionarios.

"Las condiciones de vida dependen en forma creciente de la segura guía de quienes están a cargo de la nación", Juan Pablo dijo

—Pasa a la página 13—

## Respuesta vacilante y tibia de E. U. a Botha

Washington, agosto 16 (UPI). Estados Unidos, tras insinuar cambios básicos en el sistema sudafricano del apartheid, sólo tuvo una respuesta tibia y vacilante para la referencia del Presidente Pieter Botha sobre reformas limitadas para su atribulada nación en su discurso de ayer.

El asesor norteamericano sobre Seguridad Nacional, Robert McFarlane, dijo a la prensa que el discurso de Botha "parece ser algo nuevo", pero que la aprobación norteamericana dependerá de la reacción de los negros sudafricanos.

—Pasa a la página 54—

## 15 muertos y 44 heridos por bomba en Pakistán

Islamabad, agosto 16 (UPI). Una bomba oculta en un ómnibus estacionado que estalló en un mercado al aire libre, mató a 15 personas e hirió por lo menos otras 44 en una localidad norteña cerca de la frontera con Afganistán, dijeron hoy fuentes oficiales.

Nadie se atribuyó la responsabilidad por el ataque.

que coincidió con el 38 aniversario de la independencia de Pakistán, en la localidad de Sadda Bazaar, 250 kilómetros al noroeste de Islamabad.

Varios refugiados afganos resultaron muertos por el estallido, y muchos rebeldes en la ciudad de

—Pasa a la página 11—

# Reagan firma Ley de ayuda a Contras

Santa Barbara, California, EE.UU., agosto 16 (AP). El Presidente Ronald Reagan ha firmado una ley de apropiaciones suplementarias por 13,200 millones de dólares, iniciando el flujo de ayuda a los rebeldes que combaten contra el gobierno nicaraguense.

La Casa Blanca anunció hoy en una declaración que la ley fue firmada por Reagan, que pasa unas vacaciones de tres semanas en su hacienda de 275 hectáreas situada cerca de esta ciudad. El anuncio no dijo cuándo fue firmada la ley.

La ley despeja el camino para la entrega de 27 millones de dólares en ayuda norteamericana a los rebeldes antisandinistas para uniformes, raciones y otros suministros denominados "no letales".

El Congreso, que el año pasado cortó la ayuda a los rebeldes después de que se revelara que los puertos nicaraguenses habían sido minados por la Agencia Central de Inteligencia, decretó que la ayuda nueva, fijada para que dure hasta marzo de 1986, no puede ser distribuida por la CIA o por el Departamento de Defensa.

# Srio. ONU hace llamado a dialogar en Sudáfrica

Naciones Unidas, agosto 16 (AP). El Secretario General Javier Pérez de Cuéllar expresó hoy que la reciente declaración del Presidente de Sudáfrica "está lejos de las expectativas de la comunidad internacional".

Pérez de Cuéllar dijo que el discurso que el presidente sudafricano P.W. Botha pronunció ayer en Durban "no dio ninguna indicación de cambios inminentes para la

eliminación del sistema del apartheid (segregación racial), el levantamiento del estado de emergencia y la libertad incondicional de Nelson Mandela y todos los otros prisioneros y detenidos políticos en Sudáfrica".

**Llamado al diálogo**

El dirigente de la ONU, en una declaración que fue leída por su portavoz Joe Sillis, hizo un llamado al gobierno de Pretoria para que "inicie un diálogo con los representantes de la mayoría (negra) de la comunidad a fin de poner fin a la actual tensión en ese país".

Manifestó que el discurso de Botha "está lejos de las expectativas de la comunidad internacional por el hecho

—Pasa a la página 25—

## Capturan a un ex jefe rebelde nicaraguense

Tegucigalpa, agosto 16 (AP). El ejército capturó hace cuatro días al ex líder rebelde en Honduras Steadman Fagoth Muller, quien se refugió el domingo en Honduras tras ser perseguido por sus antiguos compañeros de armas, se informó anoche.

Un vocero militar que pidió no ser identificado dijo que Fagoth Muller está detenido en el Quinto Batallón de Infantería con sede en Mococon, pequeña localidad a 500 kilómetros al nordeste de aquí.

—Pasa a la página 28—



Reuters, Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**EL PANORAMA.** Johannesburgo, Agosto 16 (Reuters). El obispo Desmond Tutu expresa, que al no haber reformas significativas del sistema Apartheid, deja al país al borde de una catástrofe.

## Obispo Tutu aboga por sanciones a Sudáfrica

Johannesburgo, agosto 16 (UPI). La policía luchó hoy con jóvenes amotinados en nuevos municipios negros mientras el obispo Desmond Tutu pedía sanciones contra el gobierno y decía que la posibilidad de un cambio pacífico es "virtualmente nula" luego que el Presidente Pieter Botha

jurara la dominación blanca del país.

Tutu arriesgó ser arrestado con su declaración y dijo que se sintió abrumado por el discurso de Botha de ayer, que el Presidente llamó "mi manifiesto".

Mientras Tutu criticaba

—Pasa a la página 11—

## Breves Internacionales

### Efectivos matan a 72 en Sri Lanka

Nueva Delhi, agosto 16 (AP). Las fuerzas de seguridad de Sri Lanka dieron muerte a por lo menos 72 civiles de Tamil, en ataques de represalia por la explosión de una mina presuntamente plantada por guerrilleros separatistas tamilyes, dijo la agencia United News of India.

### Argentina rompería con Sudáfrica

Buenos Aires, agosto 16 (AP). El canciller Dante Ca-

—Pasa a la página 25—

## Expertos escuchan las grabaciones del Jumbo

Tokio, agosto 16 (UPI). Expertos japoneses y estadounidenses se encerraron hoy a escuchar las grabaciones de la "caja negra" en busca de claves para determinar qué causó la caída de un jumbo jet de Japan Air Lines, en la cual murieron 520 personas, mientras los familiares de

las víctimas iniciaban los ritos fúnebres.

Más de 4,000 agentes policiales y personal de las fuerzas de autodefensa trabajaron en medio de la humedad y temperaturas de más de 30 grados para recuperar los cuerpos de los

—Pasa a la página 25—



Reuters, Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**CANDIDATA.** Manila, agosto 16 (Reuters). Corazón Aquino, viuda del asesinado opositor Benigno Aquino, enfoca la importancia de las elecciones presidenciales y no descarta la posibilidad de su candidatura.

Reuters, Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



**EN EL LUGAR DE LOS HECHOS.** Monte Osutaka, agosto 16 (Reuters). Investigadores de la Corporación Boeing, de la compañía estadounidense del avión Boeing 747-SR, inspeccionan los restos

del aparato en el lugar donde se estrelló el lunes anterior con 524 personas a bordo, de las que cuatro sobrevivieron, dos mujeres y dos menores de edad. Al fondo, cuadrillas de rescate.